

Présents : Mme Condemine , Mme Dumas, Mme Alvès, Mme Lavaud, Mme Vila, Mme Davy, Mme Goyaud , Mme Hibelot, Mme Albert (enseignantes), Mme Royer et Mme Fracher (enseignantes stagiaire), Mme Enique , Mme Barbereau , Mme Devillaz , Mme Dugué , Mme Dussidour , Mme Lacoste , Mme Roux , M Fréquelin, Mme Guionnet (parents d'élèves élus) , M. Bolvin (maire de Montmoreau) , M. André (représentant CDC) , Mme Chudron (directrice du pôle jeunesse) Mme Desbrosse (directrice de l'école de l'IME) , M Chastel (DDEN)

Excusées : Mme Phillipson (IEN) , Mme Jacoupy, Mme Foucher (enseignantes) Mme Herbreteau, Mme Carter, Mme Prieuré (parents d'élèves élus)

Pour commencer ce premier conseil d'école Mme Vila, au nom de l'équipe enseignante, évoque le souvenir de notre collègue décédée récemment, Christine Renon. Elle interpelle le conseil d'école sur les conditions de travail des directrices et les difficultés de ce poste.

- Effectifs et équipe pédagogique à la rentrée 2019 :

St Amant : CP : 22 CE 1 : 19 soit 41 élèves à Saint-Amant

Montmoreau : CE 1/CE 2 : 19 CE 2 / CM 1: 21 CM 1 / CM 2 : 18 CM 2 : 21

soit 79 élèves à Montmoreau

Effectif total : 120 élèves sur le RPC

A Montmoreau Mme Jacoupy a repris son poste à temps plein. Mme Goumy nous a quitté, elle est remplacée par Mmes Albert et Herbreteau. Nous accueillons également Mme Foucher qui assure la décharge de direction de Mme Condemine le vendredi.

Mme Alvès puis Mme Davy interviennent ou interviendront également à l'école Hélène Cartier dans la classe de CE 1/ CE 2 et dans celle de CE 2 en tant que maîtresses supplémentaires.

Deux maîtresses remplaçantes sont aussi présentes à l'école élémentaire et complètent l'équipe enseignante : Mme Goyaud et Mme Hibelot .

Nous avons également la classe CPE avec Mme Murzeau qui a 10 élèves.

Nous avons également la présence de 2 AVS qui aident 4 élèves avec des difficultés scolaires.

A Saint-Amant Mme Vila assure la direction et la classe des CP à temps plein. Mme Dumas assure la classe des CP/CE1 à temps partiel, elle est complétée par Mme Eyheramouno le jeudi. Mmes Alvès et Davy interviennent également dans les deux classes en tant que maîtresses supplémentaires. Mme Fracher est en stage sur l'année dans la classe de CP. Mme Briand est également présente en tant qu'AVS dans la classe de CP, à mi-temps.

Dans les deux écoles, nous avons également la présence du Rased avec Mme Lantam, maîtresse E. Nous attendons l'arrivée d'une psychologue. Les besoins sont importants et nous espérons que ce poste sera très rapidement pourvu .

- Elections des parents d'élèves :

Pour l'école de Montmoreau bonne mobilisation des parents lors de cette élection comme depuis plusieurs années . Il y a eu un taux de participation de 67,5 % .

Sont élus comme parents : Mme Barbereau, Mme Carter, Mme Enique , Mme Devillaz , Mme Dugué , Mme Dussidour , Mme Lacoste et Mme Roux .

Pour l'école de Saint-Amant, une très bonne participation avec 61,03 % . Ont été élus en tant que titulaires : M Fréquelin et Mme Prieuré et en tant que suppléantes : Mme Guionnet et Mme Lopez

Nous les remercions déjà de leur dynamisme et de leur engagement pour l'école.

Règlement intérieur

Le règlement intérieur a été présenté et lu au conseil d'école. Deux modifications ont été apportées : il est précisé dans la partie « sécurité » qu'un exercice PPMS alerte-attentat sera fait chaque année en plus des exercices alerte incendie et PPMS risques naturels. Dans la partie « absences » nous précisons que pour toute absence prolongée pour convenance personnelle un courrier doit être adressé à la directrice qui transmettra à l'inspection académique pour accord.

Après ajout de ces deux avenants, le règlement a été voté à l'unanimité.

• Projet d'école , projets de classe , dispositif plus de maître que de classe :

Le projet d'école a été rédigé l'année dernière, nous vous en avons présenté les différents axes. Nous vous rappelons les 3 axes de travail sur lesquels nous prenons appui pour les trois ans à venir :

Axe 1 : Construire des apprentissages durables avec comme objectif d'améliorer l'autonomie et la compréhension en lecture .

Axe 2 : Accompagner chaque élève dans la construction de son parcours avec un accent mis sur le travail entre les différents cycles (maternelle et collège)

Axe 3 : Ouvrir l'école et développer des liens avec des partenaires (parents, associations)

Ce projet est reconduit jusqu'en 2021 et nous construirons des apprentissages autour des ces points d'appui.

Montmoreau :

- En lien avec ce projet d'école et avec notre programme de géographie nous avons organisé une randonnée patrimoine dans la ville de Montmoreau le vendredi 11 octobre. Les élèves par groupe de 8 accompagnés des enseignants et de nombreux parents sont allés à la chasse aux indices dans la ville découvrant des lieux méconnus et des personnages importants de notre ville comme Antoine Delafont. Avec une carte les élèves devaient repérer des indices précis. L'après -midi les élèves ont eu une visite guidée du château de Montmoreau. Pour la première fois le château a ouvert ses portes à des scolaires. Ce fut une journée très agréable qui donnera un point d'appui pour travailler la lecture de cartes et de plans.
- Nous participerons au cross des écoles et du collège de Montmoreau le 18 octobre au stade de Montmoreau.
- Pour continuer notre travail intercycles les élèves de CM1 et de CM2 participeront à la semaine des sciences au collège avec Mme Belrose, professeur de SVT le jeudi 17 octobre. Par groupe de 5 élèves ils iront travailler au laboratoire de sciences avec des élèves de 5 ième sur la respiration.
- Les élèves travaillent également sur les métiers. En lien avec les travaux les élèves ont pu visiter le chantier avec les différents artisans et les architectes. Ils ont pu découvrir comment se construisait un bâtiment, les artisans sont venus expliquer leur métier en classe. Conjointement à cette venue nous avons demandé aux parents qui le souhaitaient de venir présenter leur métier et peut-être donner quelques idées de futurs métiers aux élèves. Nous remercions les parents qui ont acceptés de venir en classe (nous avons une dizaine de propositions pour l'instant) et nous renouvelons notre invitation.
- Les CM2 ont été invités par la CDC à aller voir un spectacle avec les élèves du collège au cinéma de Montmoreau. Les élèves ont beaucoup apprécié ce moment qui avait comme thématique les contes.
- Pour les projets à venir : nous participerons à la rencontre d'auteur organisée par la médiathèque de Villebois. C'est à présent un moment que nous attendons avec impatience et qui est toujours très agréable.
- Nous bénéficierons de la venue de l'assistante américaine du collège 1 h par semaine elle viendra en appui pour faire découvrir la culture américaine et nous aider à bien enseigner la langue. Elle interviendra chez les CM en ce début d'année puis chez les CE.

- Nous participerons à «Ecole et cinéma ». 3 films seront projetés aux élèves et seront le point d'appui des travaux en classe (productions d'écrit, productions d'arts visuels).
- Nous réfléchissons à la venue d'un spectacle de Noël, pour l'instant rien n'est défini.
- Nous reconduisons nos journées « vivre ensemble » avec l'école maternelle au mois de janvier.
- Nous reconduirons notre « semaine d'accueil des parents » au mois de mars.
- Nous projetons de reporter notre sortie en Dordogne au mois de mars.

Saint-Amant :

- Nous continuons d'accueillir le dispositif Lire et faire lire 2 fois par semaine sur le temps du midi. 2 bénévoles viennent proposer à un groupe d'élèves volontaires un moment de lecture plaisir, toujours très attendus par les enfants qui tissent un véritable lien avec ces deux lecteurs.
- Nous participerons au cross des écoles et du collège de Montmoreau le 18 octobre au stade de Montmoreau.
- Nous participerons à la rencontre d'auteur organisée par la médiathèque de Villebois au mois de décembre.
- Nous travaillerons sur un projet autour du théâtre comme fil rouge cette année. Nous avons donc inscrit nos classes au projet Théâ de l'OCCE qui nous permettra de travailler avec des professionnels afin de préparer une rencontre entre toutes les classes du projet en fin d'année. Nous nous rendrons également au théâtre d'Angoulême pour y voir un spectacle et visiter les coulisses.
- Nous envisageons une classe de découverte de 3 jours 2 nuits au centre de découvertes de Lathus (86) autour du théâtre, du cirque et de l'escalade en février.
- Les CP ont commencé à remettre en état le jardin pour y semer carottes et radis. D'autres plantations sont à venir tout au long de l'année.
- Les CP accueillent le mardi et le jeudi après-midi 4 jeunes de l'IME. L'intégration lors des ateliers autonomes se passe très bien, ils permettent de vivre la différence pour mieux vivre ensemble.
- Les CP/CE1 travaillent sur un projet bien-être à partir du jeu Terre de joie objectifs bien-être. Il s'agit d'une méthode qui propose des activités rituelles et créatives, basées sur la joie et l'altruisme, destinées à apaiser la classe et favoriser l'entrée dans les apprentissages.

Travaux et achats :

Montmoreau : Nous remercions tout d'abord la CDC pour les gros travaux engagés cette année et la construction des nouvelles toilettes , l'agrandissement du préau et le réaménagement complet de la cour d'école. L'école de Montmoreau fait peau neuve et tous ces travaux vont être très appréciables et améliorer le confort et le bien-être des élèves.

Comme vous pouvez le constater deux bâtiments sont sortis de terre : un bâtiment pour les toilettes des filles et un local de rangement pour le matériel de sport, un autre bâtiment pour les toilettes des garçons et un local de rangement pour les agents techniques.

Le préau actuel va être agrandi avec la destruction des toilettes actuelles. Il sera remis à neuf et repeint. Des peintures au sol seront faites, des tableaux sous le préau pour permettre de dessiner pendant les récréations et des plantations le long du grillage du collège vont venir finaliser le projet. Au delà de la construction de nouvelles toilettes la CDC a répondu à nos demandes de sécurité avec un nouveau système incendie, un nouveau système PPMS aux dernières normes. L'électricité et l'éclairage de l'école ont été également revus.

L'ordinateur de direction devrait arriver bientôt pendant les vacances de la Toussaint.

En ce qui concerne les demandes nous en avons peu bien sûr. La classe CPE a besoin d'un nouveau paillason. La classe de CE 2 a son robinet cassé, il sort de la conduite d'eau et le mécanisme est également cassé.

St Amant : Nous remercions tout d'abord la CDC et la mairie pour les travaux réalisés dans le gymnase (isolation, ouvertures), la réparation de la marche et de l'avancée en béton dans la cour, la pose des verrous aux portes, le carrelage au sol des toilettes et l'achat d'un ordinateur de direction.

Nous renouvelons nos demandes concernant :

- la réparation des stores dans la classe des CP
- la peinture dans la classe des CE1, le couloir et l'entrée des CP
- le changement des 2 portes côté cour
- l'installation d'un auvent au-dessus du portail d'entrée et le déplacement du panneau d'affichage à cet endroit
- la pose de luminaires enlevés au-dessus des tableaux dans les deux classes lors de la pose des TNI

Nous évoquons nos difficultés lors des fortes chaleurs et demandons que des solutions puissent être envisagées à l'avenir pour pouvoir continuer à faire classe dans de bonnes conditions.

Nous demandons également quelques travaux concernant le local technique situé derrière les toilettes (voir sécurité, point suivant).

- Hygiène et sécurité :

St Amant : Un exercice d'alerte incendie a été réalisé en septembre. Tout s'est bien déroulé.

Un exercice PPMS « alerte-attentat » avec l'option « se cacher » aura lieu le 22 novembre.

A noter que lors de l'exercice PPMS « alerte-attentat » avec l'option « s'échapper » réalisé en juillet dernier, nous avons pu nous rendre dans le local qui doit nous permettre de nous réfugier dans un endroit proche de l'école. Nous avons les clés et avons pu pénétrer dans le local. A noter que le point d'eau doit être réparé, qu'une poubelle de sciure doit être installée (toilettes sèches), que le local doit être rangé (matériel du service technique de la commune) et qu'une installation doit être faite pour permettre aux maîtresses de refermer le portail une fois à l'intérieur (ce qui n'est pour le moment possible que de l'extérieur).

Montmoreau : Un exercice d'alerte incendie a été réalisé le 1 octobre 2019.

Il y a eu un souci avec le nouveau système d'alerte, la classe CPE n'entend pas le signal. Un haut-parleur va être installé dans la classe et tout le système sera à présent aux normes de sécurité.

Un exercice PPMS « confinement » aura lieu le 22 novembre, le scénario du transport de matières dangereuses sera retenu (seul risque auquel l'école est confrontée selon la préfecture). Il s'agit de rester confinés dans nos classes pendant 20 minutes. L'alerte est donnée par une annonce vocale qui prévient tout occupant de l'école d'un danger. Ce nouveau système d'alerte PPMS vient d'être installé par la CDC , il est aux normes et fonctionne de façon optimale.

Un exercice PPMS « alerte-attentat » avec l'option « se cacher » sera organisé conjointement avec le collège et la maternelle le jeudi 17 octobre à 9h30. Nous devons rester cachés dans nos classes pendant 10 minutes sans bruit. Nous allons expérimenter le nouveau système d'alerte. En plus, des filtres occultants ont été mis en place sur les portes vitrées des classes comme recommandé.

- Bilan des coopératives :

St Amant : 4 363,37€ au 31 août 2019 avec un résultat sur l'année 2018/2019 de + 1 569,95€.

Montmoreau : 12 743,54€ au 31 août 2019. Somme importante en raison de la sortie de fin d'année qui n'a pu être effectuée en raison de la canicule. Elle sera reportée cette année en plus de la sortie de fin d'année. Ce budget permettra de mener tous nos projets confortablement.

- Questions diverses :

Une question concernant le temps de restauration, à priori insuffisant pour les élèves, au self du collège.

Une question concernant le harcèlement à l'école et les actions mises en place.

Une question concernant la formation aux premiers secours des équipes présentes dans les écoles.

Fin de la séance : 19h50 et rendez vous au prochain conseil qui aura lieu le 11 février 2020 à l'école de St Amant.